

gramm. Gründlich wurden die Erfahrungen bei der Lösung unserer ökonomischen Aufgaben ausgewertet. So können wir heute sagen, daß unsere Partei über ein umfassendes Konzept für die Erreichung der wirtschaftlichen und sozialen Zielstellungen des IX. Parteitages verfügt. Auf der Beratung des Sekretariats des Zentralkomitees mit den 1. KreisSekretären wurden alle wesentlichen Schlußfolgerungen daraus entwickelt. Die entscheidenden Kampfabchnitte und die wichtigsten Wege bei der weiteren Realisierung der Hauptaufgabe sind exakt bestimmt. Das ist von größter Bedeutung für die Arbeit der ganzen Partei.

Die Voraussetzungen können als gut eingeschätzt werden. Dank der Einsatzbereitschaft der Arbeiterklasse und aller Werktätigen wurde der Plan 1976 erfüllt und auf wesentlichen Gebieten überboten. Der Übergang ins Jahr 1977 gelang mit hoher Kontinuität, und der dynamische Leistungsanstieg wird fortgesetzt. Die Steigerungsrate der Warenproduktion betrug Ende Februar im Bereich der Industrieministerien 5,6 Prozent, was vor allem auf neue Fortschritte bei der Ausnutzung der qualitativen Wachstumsfaktoren zurückzuführen ist. 90 Prozent des Zuwachses beruhen auf der Steigerung der Arbeitsproduktivität, die in rund einem Drittel der Betriebe schneller wuchs als die Warenproduktion.

Die Verpflichtungen im Gegenplan haben eine Höhe von 1,6 Milliarden Mark erreicht. Als besonders positiv verzeichnen wir, daß sie sich vor allem auf Erzeugnisse richten, bei denen ein starker volkswirtschaftlicher Bedarf besteht. Die Arbeit mit den Gegenplänen sollte entsprechend dem Beschluß des Politbüros noch intensiver weitergeführt werden, um bei der Durchführung des Planes 1977 zusätzliche Reserven für die Überbietung der staatlichen Auflagen zu erschließen. Sehr augenfällig war der ökonomische Fortschritt mit der zügigen Verwirklichung des sozialpolitischen Programms verbunden, 1976 wurden insgesamt für etwa 5,6 Millionen Werktätige und Veteranen der Arbeit die Lebensbedingungen spürbar verbessert. Vergangenes Jahr entstanden 150 617 Wohnungen. Das geplante Tempo ist damit - wie übrigens auch schon Anfang 1977 wieder - überboten worden. 361 000 junge Ehepaare erhielten bis 1976 zinslose Kredite von